

Lección 9 - Nivel 1

LA SANTA CENA

I. Objetivos

- Comprender el origen de la pascua.
- Demostrar que la santa cena es una ordenanza de Jesús.

II. Introducción

La Pascua les recordaba a los judíos de su salvación de Egipto. En la noche que Dios les salvó a los Israelitas de esclavitud en Egipto, él designó que se matara a un cordero en cada casa. La familia puso la sangre sobre el dintel de la casa, y se sentó para comer el cordero. En la noche, el ángel de la muerte pasó por todo Egipto, matando a cada primogénito de cada casa que no fuera marcada con la sangre del cordero. Salieron todos los Israelitas de Egipto en aquella noche, escapando a través del Mar Rojo. Para recordar esa salvación tan grande, el Señor designó que se comiera la “cena pascual” cada año, en memoria de lo que Dios hizo para salvarlos de su esclavitud.

Jesús comió esta cena pascual con sus discípulos antes de ser crucificado, y explicó que el cordero lo representaba a él, y su muerte en la cruz. Desde ese momento en adelante, la Santa Cena reemplazó la Pascua para cristianos en memoria de la crucifixión de Jesús.

III. Desarrollo del tema

1. ¡Institución de la pascua! Éxodo 12:1-14

“Lo habéis de comer así: ceñidos con un cinto, con vuestros pies calzados y con el bastón en la mano; y lo comeréis apresuradamente. Es la Pascua de Jehová..... Este día os será memorable, y lo celebraréis como fiesta solemne para Jehová durante vuestras generaciones; por estatuto perpetuo lo celebraréis.

¿Recuerdas la noche que los Israelitas se escaparon de Egipto? ¿Recuerdas como se salvaron los Israelitas en la noche que el ángel de la muerte pasaba por la ciudad, matando al primogénito de cada familia? Cada familia mató a un cordero y puso la sangre sobre el dintel de la casa. Desde aquella noche, los Israelitas celebraban una cena en memoria de esa salvación – se llamaba “La Pascua.”

2. ¡Institución de la Santa Cena del Señor! - Marcos 14:12-25

“12 El primer día de la fiesta de los Panes sin levadura, cuando sacrificaban el cordero de la Pascua, sus discípulos le preguntaron: ¿Dónde quieres que vayamos a preparar para que comas la Pascua? 13 Y envió a dos de sus discípulos diciéndoles: Mientras comían, Jesús tomó pan, lo bendijo, lo partió y les dio, diciendo: Tomad, esto es mi cuerpo. 23 Después tomó la copa y, habiendo dado gracias, les dio y bebieron de ella todos. 24 Y les dijo: Esto es mi sangre del nuevo pacto que por muchos es derramada. 25 De cierto os digo que no beberé más del fruto de la vid, hasta aquel día en que lo beba nuevo en el reino de Dios.”

• La Santa Cena = La Pascua - ¡Jesús es el cordero sacrificado!

La Santa Cena es una cena “pascual,” en memoria del cordero sacrificado para la salvación de los Israelitas. Jesús se sienta a comer, y les explica – *este vino representa mi sangre; y este pan representa mi cuerpo. Yo soy el cordero de Dios. Me sacrifico por ustedes.*

3. Los discípulo de Jesús celebraban la Santa Cena

“Porque yo recibí del Señor lo que también os he enseñado: *Que el Señor Jesús, la noche que fue entregado, tomó pan; y habiendo dado gracias, lo partió, y dijo: Tomad, comed; esto es mi cuerpo que por vosotros es partido; haced esto en memoria de mi. Asimismo tomo también la copa, después de haber cenado, diciendo: Esta copa es el nuevo pacto en mi sangre; haced esto todas las veces que la bebiereis, en memoria de mi. Así, pues, todas las veces que comiereis este pan, y bebiereis esta copa, la muerte del Señor anunciáis hasta que él venga.*” (1 Corintios 11:23-26)

- **¿Qué significa la Santa Cena?**

La Santa Cena es un Memorial de la Muerte de Jesús

Dios sabe que somos olvidadizos y necesitamos recuerdos regulares.

Aniversarios y un anillo nos recuerdan de votos matrimoniales.

Fiestas y feriados nos recuerdan de eventos históricos en una nación

Fotos y recuerdos nos recuerdan de momentos y personas especiales

- **¡La Santa Cena nos Recuerda del Sacrificio de Jesús!**

¡La Salvación es más importante que todo! Por esto, Jesús instituyó la Santa Cena como un recordatorio espiritual – una ceremonia regular para recordarnos de su muerte en la cruz. No creemos que el pan se cambia para ser carne humana, pero sí *representa* el cuerpo de Cristo. Es un acto sagrado y profético, infundido por la presencia del Espíritu Santo.

La Santa Cena es re-afirmar nuestra fe – como renovación de votos

Cuando tomamos de la Santa Cena, afirmamos de nuevo que su muerte nos salvó.

Celebrar la Santa Cena es como renovar los votos matrimoniales.

La Santa Cena es Sagrada, y se debe tomar con Reverencia

Pablo escribe estas palabras para advertir a los Corintios, quienes menospreciaban la Santa Cena.

“De manera que cualquiera que comiere este pan o bebiere esta copa del Señor indignamente, será culpado del cuerpo y de la sangre del Señor. Por tanto, pruébese cada uno a sí mismo, y coma así del pan, y beba de la copa. Porque él que come y bebe indignamente, sin discernir el cuerpo del Señor, juicio come y bebe para sí. Por lo cual hay muchos enfermos y debilitados entre vosotros, y muchos duermen. Si, pues, nos examinásemos a nosotros mismos, no seríamos juzgados.” (1 Corintios 11:27-31)

¡Con Dios no se juega! Debemos confesar nuestros pecados al Señor antes de participar. No tenemos que ser perfectos, pero si tenemos que ser sinceros.

IV. Aplicación personal:

¿Qué significa la Santa Cena?

¿Por qué es peligroso participar de la Santa Cena “indignamente”?

Versículo para memorizar durante la semana:

“Y les dijo: *Esto es mi sangre del nuevo pacto que por muchos es derramada..*” (Marcos 14:24)